

Erika Hennings y Luz Arce enfrentadas al "Trogló"

## Torturador de la DINA careado con víctimas

JAIME CASTILLO / Santiago

**A** un extenso careo con dos de sus víctimas fue sometido ayer, en dependencias de la Corte de Apelaciones, el ex agente de la DINA Basclay Zapata Reyes, alias "El Trogló".

La diligencia, ordenada por el ministro en visita Gloria Olivarez, que conoce el proceso por la detención ilegal y homicidio del dirigente del MIR Alfonso Chanfreau, enfrentó al ex suboficial de Ejército y agente de la Dirección de Inteligencia Nacional con las ex presas políticas Erika Hennings, viuda de Chanfreau, y Luz Arce Sandoval, quien con posterioridad a su captura se transformó en colaboradora de los servicios de seguridad del régimen militar.

El trámite judicial duró dos horas y media.

### DE NEGATIVA

Según explicaron Luz Arce y Erika Hennings, Basclay Zapata actuó en todo momento "con gran cinismo", mintiendo en forma abierta

Erika Hennings, viuda de Alfonso Chanfreau, y Luz Arce Sandoval, fueron careadas ayer con Basclay Zapata Reyes "El Trogló" (en el recuadro), en una diligencia ordenada por la ministro en visita Gloria Olivarez.



ante preguntas cruciales y falsó los hechos "en forma descarada".

En otro aspecto, señaló que se llevó una muy fuerte impresión al verlo cara a cara, "porque él no ha cambiado prácticamente nada desde esos años. Además, yo no tenía idea al llegar a los tribunales de qué diligencia se trata-

ba, así que al verlo la impresión fue enorme".

### "EL TROGLÓ"

Basclay Zapata Reyes ingresó a la DINA apenas creado este organismo. Trabajaba estrechamente ligado con el agente del Servicio de Inteligencia Militar, SIM, infiltrado en el MIR Osvaldo Romo, alias

"El Guatón Romo".

Según Luz Arce, él tuvo responsabilidad en casi todas las detenciones, torturas y desapariciones de dirigentes del MIR o vinculados familiarmente con ellos, entre los años 1974 y 75.

Agregó que "El Trogló" no participó directamente en la detención de Alfonso Chanfreau y Erika Hennings.

### TESTIGO

Aún conmocionada por la experiencia de encontrarse con uno de sus torturadores, Erika Hennings describió lo que sucedió en la diligencia:

"Fue un careo que me pilló de sorpresa, porque no tenía idea, que era el personaje que yo conocía como 'El Trogló', a quien yo pude reconocer como uno de los agentes que torturó a mi marido. Para mí está igual".

La certeza de su reconocimiento de "El Trogló", según recuerda, se basa en el hecho de que ella permaneció 17 días en Londres 38 y allí pudo ver numerosas veces, con la misma fisonomía que tiene ahora.

Erika Hennings describe al Basclay Zapata como "un tipo brutal" en el trato con los detenidos.

## Aspirante de policía muerto por menores

Conmoción causó en la mañana del sábado último, el hallazgo del cadáver del aspirante a detective Marco Antonio Bravo Echeverría. La excesiva violencia y ensañamiento, además del despojo de parte de sus ropas, impactaron a los policías. Ayer, todo lo aclaró la Brigada de Homicidios y también hubo conmoción. No era para menores, entre los siete detenidos involucrados en el brutal robo con asesinato, se hallaban tres mujeres menores de edad, una de ellas de tan sólo 12 años.

De acuerdo a lo informado por el subcomisario de la BH Juan Jiménez, los detenidos son José Mauricio Zamorano González, de 26 años de edad, alias 'El Guatón Mauri', con antecedentes policiales de lanza y cogotero; Luis Ricardo Plaza Alarcón, 24 años, alias 'El Espirí', con nutrido prontuario policial; Carlos José Santos Soto González, de 49 años, con nombre supuesto de Manuel Barra Benavides, alias 'El Rucio' y 'El Loco', con antecedentes policiales de monero y cogotero; Justo César Márquez Garibaldi, de 33 años, de nacionalidad peruano, alias 'El Peruano', y las mujeres menores de edad Orfelina del C.V.M., de 13 años; Andrea D.N.D., de 17, y Paola A. Qui, de tan sólo 12 años de edad.

## Millonario decomiso de cocaína

La Brigada de Narcóticos de la policía civil detuvo en Arica a un experimentado traficante de cocaína, logrando incautar en la diligencia cerca de 15 kilos del alcaloide, avaluados en el mercado ilícito en 420 millones de pesos.

El individuo fue identificado como Guillermo Enrique Blanco Huanca, de 19 años.

El jefe de Narcóticos, subprefecto José Sotomayor, informó que Blanco Huanca adquiría la droga a traficantes bolivianos a razón de 150 mil pesos el kilo, la que recibía en Arica a través de "burreros" que la ingresaban a Chile por pasos clandestinos en la larga frontera que separa a ambos países.

Se estableció que Bravo Huanca vendía la droga a un valor de 300 mil pesos, es decir con un utilidad de un ciento por ciento.

## Magistrado rechazó petición de Mendoza

El ministro Milton Juica, que investiga el caso degollados, rechazó ayer la petición del ex general director de Carabineros, César Mendoza Durán, para que dejase sin efecto el auto de procesamiento que lo afecta por el delito de encubridor de un asociación ilícita terrorista.

Tal demanda había sido formalizada por el abogado Pablo Rodríguez Grez, defensor del ex integrante de la Junta Militar de Gobierno, procesado en el caso del triple homicidio por degollamiento de los profesionales comunistas José Manuel Parada, Manuel Guerrero y Santiago Nattino, ejecutados por agentes de la Dicomcar en 1985. El magistrado se negó a proporcionar los fundamentos por los cuales había rechazado tal petición, indicando que primero debía ser notificado el reo.

Por su parte, el abogado Rodríguez declaró en la tarde que él apelaría de esta resolución que afecta a su cliente, quien se encuentra gozando de los beneficios de la libertad provisional, bajo fianza.

## Salvaje asesinato triple

LA HUAYCA / El Nortino

Salvajemente asesinadas en el interior de una vivienda, murieron tres personas ayer en la localidad de Cumiñaña a tres kilómetros al sur de La Huayca. Las víctimas fueron identificadas por el matrimonio compuesto por Manuel Arias Reyes de 82 años, su esposa Virgilia Olmos Egoaguirre de 65; y el trabajador de 64 años Leonso Vásquez. Los tres fueron despiadadamente ultimados por desconocidos, con un fierro de un metro veinte centímetros de longitud. Un joven de 13 años, de nacionalidad boliviana, que vivía con

las víctimas escapó milagrosamente de correr la misma suerte.

Los hechos tuvieron lugar en las primeras horas de ayer, cuando hasta el poblado de la Huayca, ubicado a 90 kilómetros al este de Iquique, llegó el joven boliviano de 13 años identificado como Gabriel Flores González, quien vivía hace aproximadamente un mes y medio con las víctimas. Relató entre sollozos que algo horrible había ocurrido en la vivienda del matrimonio.

Una hermana de la occisa que había viajado ese mismo día desde Arica a visitarla se trasladó junto a otras personas

hasta la casa ubicada en medio de un bosque de tamarugos para verificar la denuncia. Alumbrándose con linternas - en el sector no hay luz eléctrica - ingresaron a la vivienda, encontrándose con un cuadro de horror y muerte.

Sobre dos de las tres camas del dormitorio estaban los cadáveres ensangrentados de su cuñado y el trabajador, quien servía de compañía al matrimonio.

En el sitio se encontró el cuerpo de Virginia Olmos. El cuerpo de la infortunada mujer estaba de costado, con profundas y numerosas heridas en el cráneo.

¿HEMORROIDES?

# SPERTI

PREPARACIÓN H  
Pídale en su farmacia



- Alivia el dolor
- Reduce la inflamación
- En ungüento y supositorios



LABORATORIO MAVER S.A.  
Emilio Valase 574 - Stgo.